

#WEST 23. Mai 2024

# DGB-Stadtverband Düsseldorf feiert 75 Jahre Grundgesetz und präsentiert Plakataktion

Der DGB-Stadtverband Düsseldorf feierte am Mittwoch den 75. Jahrestag des Grundgesetzes mit einer Reihe von Veranstaltungen. Zunächst präsentierte der Stadtverband die Plakataktion des DGB NRW, die unter dem Motto „75 Jahre Grundgesetz“ steht. Die Plakate zeigen eindrucksvoll die Werte und Errungenschaften der deutschen Demokratie.



Bild v. l. Jasmin Bönck (EVG) Thomas Neumann (IG BCE), Sylvie Burkert (GEW), Rene Roßmüller (EVG), Gabriella Lorusso (GEW), Uwe Foullong (verdi), Jessica Worrings (IG Metall), Sigrid Wolf (DGB) / Foto ©: DGB-Region Düsseldorf-Bergisch Land.

Anschließend fand eine Feierstunde des Düsseldorfer Appells zu „75 Jahre Grundgesetz - Demokratie stärken“ statt, an der Rene Roßmüller, EVG-Ortsverbandsvorsitzender Düsseldorf, teilnahm.

Sigrid Wolf, stellv. Sprecherin des Düsseldorfer Appells, hatte die Antisemitismusbeauftragte des Landes NRW, Sabine Leutheusser-Schnarrenberger, als Festrednerin eingeladen. Anja Weber, DGB-Vorsitzende NRW, und Bürgermeisterin Klaudia Zepuntke richteten Grußworte an die Teilnehmenden.

### **EVG-Mitgliederstatistik: Steigendes Wachstum und neue Ziele**

In der vorausgegangenen DGB-Stadtverbandssitzung berichtete EVG-Ortsverbandsvorstandsmitglied Düsseldorf Jasmin Bönck über die positive Mitgliederentwicklung der EVG. In den letzten vier Jahren konnten durchschnittlich 9.000 neue Mitglieder pro Jahr gewonnen werden. Allein im vergangenen Jahr traten 14.298 neue Mitglieder der EVG bei. Die EVG setzt sich daher neue Ziele: 10.000 neue Mitglieder und 3.000 neue Auszubildende pro Jahr. „Dieses Ziel erreichen wir gemeinsam mit unseren Kolleginnen und Kollegen vor Ort, denen ich schon jetzt ein herzliches Dankeschön dafür sage“, so Bönck.

### **Kritik an Plänen der DB Cargo**

Bönck äußerte scharfe Kritik an den Plänen des DB-Cargo-Vorstands zur „Transformation“. Die Umsetzung dieser Pläne, wie sie in den sogenannten Weißbüchern beschrieben sind, würde zu einem massiven Stellenabbau von rund 1.600 und mehr Arbeitsplätzen führen. „Dieser Stellenabbau ist nicht nur fatal für die Beschäftigten, sondern auch für die gesamte deutsche Wirtschaft“, so Bönck. „Geht Cargo kaputt, war es das mit dem Güterverkehr auf der Schiene in Deutschland. Vorbei mit der ökologischen Verkehrswende, die wir alle immer wieder einfordern.“ Gemeinsam fordern EVG und der DGB-Stadtverband Düsseldorf daher den Stopp der geplanten Stellenstreichungen bei der DB Cargo.

### **Erfolgreiche Personalratswahlen 2024**

Bei den Personalratswahlen 2024 konnte die EVG im Bereich NRW aber auch bundesweit eine klare Mehrheit erringen. Mit einer hohen Wahlbeteiligung sprachen die Wählerinnen und Wähler den Mitbestimmungsgremien ihr Vertrauen aus. „Die Kolleginnen und Kollegen in den Personalratsgremien beim EBA, dem BEV und der BAHN-BKK werden sich auch weiterhin für die Interessen der Beschäftigten einsetzen und für gute Arbeitsbedingungen kämpfen“, so Bönck.

„Die starke Mitgliederentwicklung der EVG ist ein Zeichen dafür, dass die Menschen in unserer Region die Gewerkschaften als starke Interessenvertreter wahrnehmen“, so Sigrid Wolf, Vorsitzende des DGB-Stadtverbandes

Düsseldorf. „Die Erfolge bei den Personalratswahlen zeigen zudem, dass die Gewerkschaften in den Dienststellen fest verankert sind und für die Rechte der Beschäftigten kämpfen.“